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Niederschrift 
 
über die 1. (konstituierende) öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung Friedrichstadt 
am 10. Juli 2008 in der Grund- und Hauptschule Friedrichstadt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.15 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteher Ernst Honnens, Koldenbüttel 
2. Bürgermeister Dr. Andreas Bensel, Koldenbüttel 
3. Bürgermeister Hans-Hermann Paulsen, Drage 
4. Bürgermeister Hans Peter Lorenzen, Fresendelf 
5. stellv. Schulverbandsvertreter Eggert Vogt, Friedrichstadt (für Bgm. Peter Hofmann) 
6. Schulverbandsvertreterin Regine Balzer, Friedrichstadt 
7. Schulverbandsvertreter Jens Johannsen, Friedrichstadt 
8. Bürgermeister Jess Hagge, Hude 
9. Bürgermeisterin Christa Reese, Ramstedt 
10. Bürgermeister Hans-Hermann Salzwedel, Schwabstedt 
11. Schulverbandsvertreter Karl-Matthias Thomsen, Schwabstedt 
12. Bürgermeister Peter-Wilhelm Dirks, Seeth 
13. Bürgermeister Tewes Vogelsang, Süderhöft 
14. Bürgermeister Hans-Werner Petersen, Wisch 
 
Außerdem sind anwesend: 
Rektorin Helma Wäthje, Förderschule Koldenbüttel 
Konrektor Joachim Haack, Förderschule Koldenbüttel 
Rektor Volkmar Schütze, GHS Friedrichstadt 
Konrektorin Maren Lorenzen-Lubecki, GHS Friedrichstadt 
Frau Luise Rackow, Schulelternbeiratsvorsitzende der GHS Friedrichstadt 
ausgeschiedener Schulverbandsvertreter Horst Nöhring 
ausgeschiedener Schulverbandsvertreter Heinrich Thomsen 
ausgeschiedener Schulverbandsvertreter Bernd Wachter 
ausgeschiedener Schulverbandsvertreter Norbert Plitzko 
Bernd Schubert, Schriftführer  
sowie 3 Zuhörer/innen 
 
Auf Antrag von Konrektorin Lorenzen-Lubecki beschließt die Schulverbandsversammlung 
einstimmig, die Tagesordnung um den TOP  
17. Beratung und Beschluss über zusätzliche Schulbusfahrten  
zu erweitern. Die Tagesordnung lautet danach wie folgt: 
 
Tagesordnung: 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den bisherigen Schulverbandsvorsteher 
2. Bericht des bisherigen Schulverbandsvorstehers  
3. Feststellung des ältesten Mitgliedes der Verbandsvertretung 
4. Wahl der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorstehers unter der Leitung des 

ältesten Mitgliedes 
5. Ernennung und Vereidigung der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorstehers 
6. Wahl der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. Schulverbandsvorstehers 
7. Ernennung und Vereidigung der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. 

Schulverbandsvorstehers 
8. Wahl der 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. Schulverbandsvorstehers 
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9. Ernennung und Vereidigung der 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. 
Schulverbandsvorstehers 

10. Verpflichtung der Schulverbandsvertreterinnen und Schulverbandsvertreter 
11. Wahl der Mitglieder und der Vorsitzenden der ständigen Ausschüsse 
12. Einwohnerfragestunde 
13. Genehmigung der Niederschrift über die 12. Sitzung am 06.05.2008 
14. Berichte der Schulleiter 
15. Anfragen 
16. Verabschiedung der ausgeschiedenen Mitglieder der Schulverbandsvertretung 
17. Beratung und Beschluss über zusätzliche Schulbusfahrten 
 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den bisherigen Schulverbandsvorsteher 

Der bisherige Schulverbandsvorsteher Ernst Honnens eröffnet die Sitzung und begrüßt 
alle Anwesenden, besonders die neu gewählten und ausgeschiedenen 
Schulverbandsmitglieder, die Schulleitungen beider Schulen und Frau Rackow als 
Schulelternbeiratsvorsitzende der GHS Friedrichstadt. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Gegen Form, Frist und Inhalt der Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.   

 
2. Bericht des bisherigen Schulverbandsvorstehers 

Der bisherige Schulverbandsvorsteher Honnens weist einleitend darauf hin, dass die letzte 
Sitzung des Schulverbandes erst vor zwei Monaten war und es somit nicht viele Dinge zu 
berichten gibt.  

• In dieser Sitzung hatte der Schulverband beschlossen, bei der Südfassade 13 
Kunststofffenster und bei der Westfassade 1 Kunststofffenster auszutauschen. 
Bei zwei der vorgenannten Fenster wird auch der Fenstersturz saniert und zudem 
soll das Türelement beim Ausgang Hauptschulhof erneuert werden. Das 
Ausschreibungsergebnis liegt zwischenzeitlich vor. Günstigster Anbieter ist die 
Tischlerei Schmidt aus Koldenbüttel mit einer Angebotssumme von 14.752 €. 

• Die Behandlung des Schulträgers durch das Schulamt ist in Sachen 
Schullandschaft mehr als fragwürdig. So hat man dem Schulträger die 
Genehmigung auf Errichtung einer eigenständigen Grundschule in 
organisatorischer Verbindung mit der Förderschule wieder nachträglich entzogen, 
weil der auslaufende Hauptschulteil nicht vom Schulamt berücksichtigt wurde. 
Zudem scheint die Zuständigkeit beim Schulamt für den Schulverband 
Friedrichstadt zwischen Schulrätin Geißler und Schulrat Fokuhl nicht klar geregelt 
zu sein. Dies soll in einem Gespräch am 14.07. mit Schulrätin Geißler und Schulrat 
Fokuhl geklärt werden.  

 
3. Feststellung des ältesten Mitgliedes der Verbandsvertretung 

Regine Balzer wird als ältestes Mitglied festgestellt und übernimmt den Vorsitz. 
 
4. Wahl der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorstehers unter der 

Leitung des ältesten Mitgliedes 
Vorgeschlagen wird Dr. Andreas Bensel. Weitere Vorschlage werden nicht gemacht. Herr 
Dr. Bensel wird bei eigener Enthaltung einstimmig zum Schulverbandsvorsteher des 
Schulverbandes Friedrichstadt gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 
5. Ernennung und Vereidigung der Schulverbandsvorsteherin / des 

Schulverbandsvorstehers 
Regine Balzer als ältestes Mitglied ernennt Dr. Andreas Bensel zum Schulverbands-
vorsteher und händigt ihm die Ernennungsurkunde aus. Herr Dr. Bensel leistet den 
Beamteneid.  
 
Er bedankt sich bei den Mitgliedern für das ihm entgegengebrachte Vertrauen und hofft 
auf eine gute Zusammenarbeit.  
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Er wird versuchen, die gute Arbeit des Schulverbandes gemeinsam mit den neu gewählten 
Mitgliedern fortzusetzen. In Absprache mit Ernst Honnens wird dieser die Verabschiedung 
der ausgeschiedenen Mitglieder unter TOP 16 durchführen, da er mehr zu den Zeiten der 
einzelnen Personen im Schulverband sagen kann.   

 
6. Wahl der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. 

Schulverbandsvorstehers 
Schulverbandsvorsteher Dr. Bensel übernimmt den Vorsitz. Er bittet um Vorschläge für die 
Wahl der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. Schulverbandsvorstehers.  
 
Vorgeschlagen wird Christa Reese. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Frau 
Reese wird bei eigener Stimmenthaltung einstimmig zur 1. stellv. Schulverbandsvor-
steherin gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 

7. Ernennung und Vereidigung der 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 1. stellv. 
Schulverbandsvorstehers 
Schulverbandsvorsteher Dr. Bensel ernennt Christa Reese zur 1. stellv. Schulverbands-
vorsteherin. Er händigt ihr die Ernennungsurkunde aus. Frau Reese leistet den 
Beamteneid. 

 
8. Wahl der 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. 

Schulverbandsvorstehers 
Schulverbandsvorsteher Dr. Bensel bittet um Vorschläge für die Wahl der 2. stellv. 
Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. Schulverbandsvorstehers. 
 
Vorgeschlagen wird Peter Hofmann, der zwar entschuldigt fehlt, jedoch vorab bereits 
schriftlich bekundet hat, dass er im Falle einer Wiederwahl die Wahl zum 2. stellv. 
Schulverbandsvorsteher annehmen würde. Herr Hofmann wird einstimmig zum 2. stellv. 
Schulverbandsvorsteher gewählt.  

 
9. Ernennung und Vereidigung der 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / des 2. stellv. 

Schulverbandsvorstehers 
Die Ernennung und Vereidigung wird in der nächsten Sitzung nachgeholt. 

 
10. Verpflichtung der Schulverbandsvertreterinnen und Schulverbandsvertreter 

Schulverbandsvorsteher Dr. Bensel verpflichtet die Schulverbandsmitglieder gem. § 33 
Gemeindeordnung durch Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Obliegenheiten 
und führt sie in ihr Amt ein. 

 
11. Wahl der Mitglieder und der Vorsitzenden der ständigen Ausschüsse 

Der Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung ist der einzige ständige Ausschuss. Für 
diesen Ausschuss werden folgende Mitglieder vorgeschlagen und einstimmig gewählt: 
 
Mitglieder:     Stellvertreter: 
Jens Johannsen, Vorsitzender  Hans-Hermann Paulsen   
Hans-Werner Petersen   Jess Hagge 
Peter-Wilhelm Dirks    Karl-Matthias Thomsen 

 
12. Einwohnerfragestunde 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
13. Genehmigung der Niederschrift über die 12. Sitzung am 06.05.2008 

Die Niederschrift wird bei 9 Stimmenthaltungen genehmigt. 
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14. Berichte der Schulleiter 
Schulleiter Schütze: 

• Im Namen des gesamten Lehrerkollegiums wünscht er der neuen 
Schulverbandsversammlung eine gute Zusammenarbeit und bedankt sich bei der 
letzten Versammlung für die gefassten Beschlüsse. Ein besonderer Dank gilt dem 
ausgeschiedenen Schulverbandsvorsteher Ernst Honnens für seine 
aufopferungsvolle Arbeit zum Wohle der Kinder. Für Herrn Schütze ist es die letzte 
Sitzung als Schulleiter der GHS. Er bedankt sich für die Unterstützung des 
Schulverbandes während seiner gesamten Zeit als Schulleiter. Ihm hat die 
Zusammenarbeit immer sehr viel Spass gemacht. Mit Beginn des neuen 
Schuljahres wird Frau Lorenzen-Lubecki die kommissarische Schulleitung 
übernehmen. 

• Im Anschluss berichtet er von verschiedenen Aktivitäten und Veranstaltungen der 
Schule wie z. B. die morgige Schulentlassungsfeier.  

Schulleiterin Wäthje: 

• Im Namen des Lehrerkollegiums wünscht auch sie dem neuen Schulverband alles 
Gute und bedankt sich bei der letzten Versammlung für die vertrauensvolle 
Zusammenarbeit. Ihr hat die Arbeit im Schulverband sehr viel Spass gemacht. 
Auch für sie ist es heute die letzte Sitzung als Schulleiterin der Förderschule, da sie 
um ihre Versetzung gebeten hat. Herr Haack übernimmt zum neuen Schuljahr die 
kommissarische Schulleitung. 

• Frau Wäthje bedauert es, dass seitens des Schulamtes keine verbindlichen 
Aussagen zur Schulentwicklungsplanung für die Förderschule gemacht werden. 
Dadurch sind kaum Planungen für die Schule möglich.  

• Im Anschluss berichtet sie von diversen Aktivitäten und Veranstaltungen der 
Schule wie z. B. die morgige Schulentlassungsfeier. 

 
 
Im Anschluss übergibt Schulverbandsvorsteher Dr. Bensel das Wort an den 
Schulelternbeiratsvorsitzenden der Realschule Friedrichstadt, Herrn Detlef Honnens. 
 
Herr Honnens weist einleitend darauf hin, dass er gemeinsam mit zwei weiteren Eltern den 
Schulelternbeirat der Realschule bildet. Seine Beiratskollegen und er wünschen sich eine 
gute Zusammenarbeit mit den Vertretern des Schulverbandes Friedrichstadt und sind 
jederzeit für schulträgerübergreifende Gespräche offen. 
Heute möchte er jedoch als ehemaliger Vorsitzender der Gefriergemeinschaft Koldenbüttel 
eine Spende überreichen. Die Gefriergemeinschaft hat sich im letzten Jahr aufgelöst und 
die Mitglieder haben sich dafür ausgesprochen, den erwirtschafteten Überschuss i. H. v. 
1.067,44 € dem Schulinselprojekt der Grund- und Hauptschule zu spenden. Abschließend 
dankt er dem ehemaligen Schulverbandsvorsteher Ernst Honnens für die geleistete Arbeit 
in den vergangenen 5 Jahren.  
 
Schulverbandsvorsteher Dr. Bensel nimmt den Scheck erfreut entgegen und bedankt sich 
im Namen des Schulverbandes bei allen Spendern. 
 

 
15. Anfragen 

• Schulverbandsvertreter Dirks fragt an, warum die Schulentlassungsfeiern der 
Grund- und Hauptschule sowie der Förderschule wiederholt am gleichen Tag 
stattfinden. Wie soll man als Schulverbandsmitglied an beiden Veranstaltungen 
teilnehmen, wenn die Veranstaltungen erstmals sogar zur gleichen Uhrzeit 
stattfinden.  
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Frau Lorenzen-Lubecki entschuldigt sich für dieses Versehen. Die 
Terminüberschneidung wurde leider zu spät von der Schule bemerkt, so dass die 
von den Eltern organisierte Entlassungsfeier nicht mehr verschoben werden 
konnte. Im nächsten Jahr werden sich die Schulen bei den Feierlichkeiten 
abstimmen.    

 
16. Verabschiedung der ausgeschiedenen Mitglieder der Schulverbandsvertretung 

Schulverbandsvorsteher Dr. Bensel übergibt das Wort an den ehemaligen 
Schulverbandsvorsteher Ernst Honnens. 
 
Herr Honnens würdigt im Anschluss die Arbeit der ausgeschiedenen 
Schulverbandsmitglieder und bedankt sich für die sehr gute Zusammenarbeit zum Wohle 
der Kinder. Im Anschluss überreicht er den anwesenden ehemaligen Mitgliedern Horst 
Nöhring, Bernd Wachter, Norbert Plitzko und Heinrich Thomsen je einen Präsentkorb. 
Einen besonderen Dank richtet er auch an die Elternbeiratsvorsitzende Luise Rackow für 
ihren unermüdlichen Arbeitseinsatz sowie an die Verwaltung für die sehr gute 
Zusammenarbeit während seiner Amtszeit. Den nicht Anwesenden wird der Präsentkorb 
nachgereicht.   
 
Schulverbandsvorsteher Dr. Bensel übernimmt wieder die Sitzungsleitung und bedankt 
sich bei Herrn Honnens für dessen Ausführungen. Herrn Honnens selbst wird er aufgrund 
des geringen Vorlaufes erst im Rahmen der Verabschiedung von Herrn Schütze in der 
kommenden Woche mit einem Präsent verabschieden und bittet hierfür um Verständnis. 
 

17. Beratung und Beschluss über zusätzliche Schulbusfahrten 
Konrektorin Lorenzen-Lubecki führt aus, dass die Grund- und Hauptschule beabsichtigt, 
aus pädagogischen Gründen die Unterrichtszeit umzugestalten. Erwiesenermaßen sind 
Kinder in den ersten Stunden des Schultages aufnahmefähiger und daher soll die 
Unterrichtszeit hier entsprechend verlängert werden. Die Schule beginnt dann mit einer 
90-minütigen Unterrichtsstunde. Veränderte Pausen innerhalb des Schultages bewirken 
zwar, dass die Schule zur gewohnten Zeit endet, jedoch werden für die Förderschüler  
zwei Mehrfahrten wöchentlich zum Sportunterricht erforderlich. Das Verkehrsunternehmen 
ist bereit, diese Zufahrten durchzuführen. Die jährlichen Mehrkosten betragen rd. 700 €. 
 
Die Übernahme der Mehrkosten wird einstimmig von der Schulverbandsversammlung 
beschlossen. 
 
    
 

Verbunden mit dem Wunsch auf eine gute Zusammenarbeit in den nächsten Jahren bedankt 
sich Schulverbandsvorsteher Dr. Bensel bei allen Teilnehmern für die Mitarbeit und schließt 
die konstituierende Sitzung um 21.15 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Schulverbandsvorsteher     Schriftführer 


